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“每天有很多事情需
要处理，目前正在筹备开
设以色列国家馆。”见到河
南通通优品运营总监赵森
时，他的手机一直响个不
停。“我们在中大门的泰国
国家馆目前运营还不错，
每到周末，人流量挺大
的。”赵森说，泰国馆是他
们与泰国官方机构合作开

设，目前馆内聚集了泰国
当地热销商品，其中不乏
像青草膏、面膜等中国消
费者喜欢的爆品。

如何把物美价廉的商
品带给河南老百姓呢？赵
森说，他们通过调研、走
访，决定主推一款平价乳
胶枕。“这款乳胶枕刚到河
南市场，立刻引来众多消

费者围观。”赵森说，一款
可以让普通老百姓都买得
起的优质乳胶枕立刻成为
爆品，每次到货都会遭到
疯抢。

“目前我们正在与海
关和中大门沟通开设以色
列国家馆的事情。”很快河
南消费者在当地就能买到
以色列的优质产品。

他们行走在“一带一路”
让进口商品漂洋过海来“看”你

▶4月25日至27日，第二届“一带一路”国际合作高峰论坛在北京举
行。6年前，习近平主席提出共建“一带一路”重大合作理念。6年来，有
一群人活跃在“一带一路”沿线国家的市场中，他们把河南制造输送到沿
线国家，同时把更多优质商品带到河南寻常老百姓生活中……河南与世
界的链接越来越多，接下来，在融入“一带一路”建设中，河南如何走得更
深、更实？ □东方今报·猛犸新闻记者 李莉/文 袁晓强/图

“去法国、德国、波兰、白
俄罗斯等班列运行的沿线国
家，主要是寻找一些适合中国
市场的国外优质商品。”2015
年至2017年，郑州国际陆港
开发建设有限公司总经理助
理齐瑞博因为工作原因，奔走
在中欧班列的沿线国家。

几年来，她深刻感受到了
班列开通后的市场变化。“最
开始去当地联系产品来中国
销售，一部分厂家不是特别欢
迎，但是经过班列运行和知名
度的提升，现在很多品牌主动
来找我们合作。”齐瑞博说。

在国外出差中，齐瑞博发
现一些国家中心城市陆续有
了很多中国美食，四川火锅、
河南烩面……“有意思的是，

这些中餐馆老板都是中国人，
而消费者以当地人居多。”齐
瑞博说，随着人们对中欧班列
的了解，越来越多的中国人去
沿线国家做生意，同时越来越
多的班列沿线国家商品来到
河南乃至中国市场，走进寻常
老百姓的生活中。

齐瑞博说，目前他们已经
与“一带一路”沿线国家300
多家生产厂家建立了合作关
系，基本上欧洲消费者在超市
能买到什么，郑州人也可以同
步买到，真正实现了“一列火
车，同步欧洲生活”。目前陆
港公司还开设了“班列购”电
商平台，通过线上网络、线下
实体店等渠道，使百姓足不出
户，便可买到特色进口商品。

“一年来，我们在郑州
中大门中东欧馆里日常销
售的商品数量增长了 4
倍。”宁波侨越贸易有限公
司郑州公司赵阳形容自己
的工作状态是，一年 365
天，超过 300 天在宾馆
里。“除了北京、郑州、宁波
等国内几个城市外，还要
来往于罗马尼亚、捷克等
中东欧国家”。

在中大门1号馆的中
东欧馆里，记者看到了保
加利亚的玫瑰酒、波兰的
牛奶等诸多中东欧商品。

“一次去罗马尼亚采购窖
藏红酒，这个酒庄在当地

很有名气，老板拿出十几
种葡萄酒让我们品尝，问
我们打算买多少，我说酒
窖里有多少就要多少。老
板十分不理解，为什么中
国人会买这么多酒？”赵阳
说，那次他们一次性采购
了5.5万瓶窖藏红酒。

“第二年，那个酒庄老
板主动跟我联系，问我们还
要酒吗？”赵阳说，随着“一
带一路”建设的推进，中东
欧很多国家意识到了中国
市场的潜力，很多企业以能
否将商品卖到中国，来判定
企业生存和发展的基础。

“一带一路”究竟给老

百姓带来了什么？赵阳认
为，当捷克总统爱吃的小
蛋糕一周之内就可以在郑
州市场买到，当匈牙利的
优质蜂蜜随手可得，当优
质商品走进寻常百姓家，
人们对“一带一路”越来越
理解了。

“我们与德国达成了
合作，以郑州为中心，通过
跨境模式，把德国300多
个工厂的优质商品带到全
国各地。”赵阳说这是他目
前最重要的事情，“我一年
飞30万公里，一天工作18
个小时，一直在路上，没有
停止过。”

把一款平价乳胶枕推成网红爆款

为什么中国人买这么多红酒？

一列火车，同步欧洲生活

鲜切花、车厘子、三文鱼……
越来越多生鲜货品正漂洋过
海，通过郑州航空口岸进入中
国百姓的日常生活中。

2018 年，郑州海关共监
管郑州航空口岸生鲜进口货
物 277 种，包括鲜切花、车厘
子、活黄鳝等生鲜商品和小
马、羊驼等活体动物，总金额
达5.66亿元。今年一季度，又
新增南方蓝鳍金枪鱼、赤颈袋
鼠等生鲜品种。“一带一路”拉
近了我们与世界的距离，也为
我国消费者带来了越来越多
的“新鲜感”和“满足感”。

河南不沿边，不靠海，不
临江，发展经济最重要的出路
就是开放。河南自贸试验区
肩负着服务内陆地区“走出
去”和“引进来”的重任，是“一
带一路”倡议落地河南的重要
平台。那么接下来如何让“一
带一路”在河南走深走实？

中国产业集聚研究专家、
老杨会客厅创始人杨建国认
为，河南自贸区应加强与县
域、产业集聚区之间的融合互
动。包括将自贸区改革创新
的成果和经验，尽快在县域、
产业集聚区复制，推动县域产
业、企业“走出去”和“引进
来”；通过落地园区的形式，搭

建服务河南县域“走出去”和
“引进来”的载体。在这方面，
河南保税物流中心探索出来
了一条很好的路径：“产业基
地+交易平台+物流中心”的
模式。

北京师范大学政府管理
研究院副院长、产业经济研究
中心主任宋向清提出，河南自
贸区下一步应向现代制造业
中心、综合交易中心、大宗商
品存储和周转中心、价格中
心、金融中心、结算中心等迈
进，借力“一带一路”国家战略
及人民币国际化，使郑州成为
国际贸易中心、货币汇兑中
心、国际投资中心。

杨建国提出，建议河南
自贸区升级为河南自贸港，
探索建设自由贸易港，打造
开放层次更高、营商环境更
优、辐射作用更强的开放新
高地，对于促进开放型经济
创新发展具有重要意义，而
且对于“一带一路”贯通起来
有着重要作用。

■专家
深度承接“一带一路”落地河南，河南应申建自贸港

欧洲消费者在超市能买到什么，郑州人也能同步买到


